

第19号

発行所五 年 佐渡市新穂長畝一六三〇東光院中 十 月 日 発行 編集委員長発行責任者 真言宗豊山派

佐渡宗務

池加 脲

英龍久

新型コロ ナウイルス感染症が落ち着き

真言宗豊山派 佐渡宗務支所 支所長

支所下十三番 東光院 住 職 加 藤 龍 久

戻ってきました。 私茶の間 した。当初の恐怖感から解き放たれて日常生活がようやから始まった新型コロナウイルス感染症がようやく落 のアイド であった志村けんさんが死去されて、コロ ナ 0 ち

弘 法大師御生誕 一二五〇年記念総本山長谷寺総登嶺のご 報 告

支所下十二番 観 正寺 住 職 國 正

純

福が少し落t ラ - 『ここの | でである | である | でである | ででなる 禍が少し落ち着いたとはいお誘いが発せられ当佐渡宗二百五十年に当たり、このお大師様は宝亀五年にお 御み足に触れて祈願をされ終了後、全員が身の丈十メ 嶺 堂に移動し、豊山派管長浅井侃雄猊下よりの姿をした真魚さま像に甘茶をかけて御生 最終日、七日の早朝には再び登嶺して朝 の記念品を頂戴しました。 に移動し、豊山派管長浅井侃雄狼下より 当佐渡宗務支所も参拝する事となりました。 この慶事を奉祝し全国 お れました。金 は、室生寺・吉田寺・葛井寺の三ヶ寺をお参兵再び登嶺して朝の勤行に参加し、祈願をし 生ま 雄視下よりお言葉を賜り、また慶姓かけて御生誕をお祝いしてから、た。次に御影堂にてお大師様の幼小ル余りの御本尊の御足元に至り、 n になられ、 数えて当年令 山派総寺院 また慶讃 元に登嶺 の幼 コロ 大 少期 が ナ 0

大なるご協 力をいただき、 いただきました 全員が無事に げ ŧ 御 す。 住 職 参拝 並 を終えることが一びに檀信徒各位 様に 出来まし は多

りして帰路

て下山致しました。この日

第七十五次全国檀信徒総代協議会に参加 ĺ

支所下二番 総代 羽二生 裕

が 参集しました。 |代協議会に出席しました。 る 一寺及 及びリーガ・ロイヤル月二十二、二十三日の 。全国から豊山派檀信徒総ルホテル東京において開催の二日間、東京都文京区に **仮総代三十** 個された

こと。そこで、後々お大師様が唐の不空三蔵の生後記」にも他の資料等にもお大師様の生誕が記されて、これの年に、はせて」という演題でご講演をいただった。はは、宗務研究所所長、野口圭也様より「弘力の講師は、宗務研究所所長、野口圭也様より「弘力の講師は、研修会と護国寺観音堂参拝が行われ 歴史的事実に基づいたものではな日とされたということです。言っるという言い伝えが定説となり、 た禍堂で教着 °ののはえし いうお してい こ三年はないで に実施している。この嬉しさを今しみじみと実感してい 三年間は寺の中に檀信徒の皆様を入れることができなかったりではないでしょうかと話されました。その後、全員で護国寺観音ないでしょうかと話されました。その後、全員で護国寺観音ないでしょうかと話されました。最後のまとめとして、お大師様の中で定されたということです。言ってみれば、お大師様の誕生日はいったということです。最後のまとめとして、お大師様の中で定いったということです。最後の生誕が記されていないとの「お心」を現代社会の中に生かしていくことが私たちの務め「お心」を現代社会の中に生かしていくことが私たちの務め「お心」を現代社会の中に生かしていくことが私たちの務め「お心」を現代社会の中に生かしていくことが私たちの務め「お心」を現代社会の中に生かしていくことが私たちの務め「お心」を現代社会の中に生かしていくことが私たちの務め「お心」を現代社会の中に生かしていくことが私たちの務め「お心」を関係会と護国寺観音堂参拝が行われました。研修会目目は、研修会と護国寺観音堂参拝が行われました。研修会 春よりいつものように、寺として当たり前のことを当た が心に響きました。 る。

国檀信徒総代研修會 日目の協議会では、お二人の総代様からの話が心に残りまし 日目の協議会では、お二人の総代様からの話が心に残りまし 日目の協議会では、お二人の総代様からの話が心に残りまし 日目の協議会では、お二人の総代様からの話が心に残りまし

山 派 佐 渡支所下 寺院を ね

お聞きし、地域や寺院の在り方など将来への展望をお聞きしたいと考え、支所役員は各寺院を訪ねて、お檀家様のご尽力やご住職様のご苦労をてお檀家様やご住職様のご尽力によって今日に至っております。島内各地にある寺院は、その地域に深く根ざしており、数百年にわたっ豊山派佐渡宗務支所には五十八の寺院、ご住職様は三十八名います。 てお ます。

田 川 長安寺さまを訪ね

十 と話して下さいました。大事なもの・大事なことは時が移り変わっても大の 食あり。衣食の中に道心なし。」という最澄上人様の言葉を書き留めました。津山師は学生の頃、法学を学びその一方で哲学に興味を持って思索を だ。津山師は学生の頃、法学を学びその一方で哲学に興味を持って思索を ご住職様が出迎えてくださいました。 ま話が進んでいくといつの間にか仏教の教 ご住職様が出迎えてくださいました。 真野湾を眺めて坂道を下ると青彩ならないのだなぁ。 我が身を反省しな よっ 真野湾を眺めて坂道を下ると青彩ないのだなぁ。 まが身を反省しな ままが 進んでいくといつの間にか仏教の教 まっ 真野湾を眺めて坂道を下ると青彩ないのだなぁ。 まが身を反省しな と話して下さいました。 という最澄上人様の言葉を書き留めました。 連山師は物静かな方です。 お話が進んでいくといつの間にか仏教の教 では職様が出迎えてくださいました。 がら山門を後にしました。事と思い、受け継いで行かなければならない から二見 *を眺めて坂道を下ると静寂なる長安寺が有りました。・ら二見線に入って程なく「上杉軍上陸の地」という看板 "津山照光 似が見えま

끠 観音寺さまを訪ねて

| してお話の中からご住職様の誠実で温和なお人柄が伝わってきました。参考になるところが多く、私もすぐに実行したいと思います。それにも増います。ご住職様は仏教に関する絵本や紙芝居を沢山お持ちで、法事の別りも綺麗に荘厳されておりました。天和元年(二六八)佐渡に配流との周りも綺麗に荘厳されておりました。天和元年(二六八)佐渡に配流との周りも綺麗に荘厳されておりました。天和元年(二六八)佐渡に配流との周りも綺麗に荘厳されておりました。天和元年(二六八)佐渡に配流との間りも綺麗に荘厳されておりました。天和元年(二六八)佐渡に配流といます。山門をくぐると、平田恵順ご住職様がきちんとした改良服姿で出迎えてくださいました。

第 四 五 回

仏教青年会 会長

支所下十番 普門院 住

職

金子

大慶

七月二十 青少年研修会を行い 15 ないことばかりが起きています。 日 (土)に、会長の自 ました。 坊 現在コ 普門 院 にお 口 ナ 禍 V て、 家子族供 子

の法要は、は い。」などの感動した声が聞こえ、子供達も真剣な眼差しで合掌をしての法要は、はじめて見た。自分の家の時には二箇法要をしてもらいた 見てくれていました。 いただき、 法要・葬儀形式)を見せてあ 今年の青少年研修会では、子供達に二箇法要(にかほうよう=多数の僧侶による 猛暑· が見せてほしい 多忙の げたいと思い、青年僧侶一致団 中、中、 とやってきました。 何度もリハーサルをしました。 法要後、「こんなお葬式 結してお集まり 当日はど

ポー 違う企画を立て青少年研修会に参加して良かったと思ってもら ょう。」との声もありました。宝探しゲームの時には景品をゲットする と思っています。 汗を流しながら走り回り、景品を手にすると、「やったー ・チ、これお母さんにあげよう。」と子供達は大喜び。来年は、また 食の流しそうめんでは、「家よりおいしい。」「準備大変だったで かわい VV

これからも、 皆様のご協力をお願い します。







青少年研 修 参加 者 の 作 文紹

研修会で心に残ったこと」

中 刖 琉千愛

しす りかおしー たご二おっいたつ私 。くついたしく目が く短くて一番、聞いたです。わたです。わたしはないしく食べることがくなかったです。ながいがったがあることがいるがあるであるががあるであるが、ながのできでいたが、ながのできでいた。 て楽で、動 いそうめんでは三つありまれ し動 うめんで たして みんなも笑って て食べいても味いてもなり、 あす。 まはち人 変しと たわてシ 。らいエ V いてまい ま よなてア

大切さを学ぶことができました。で意味を知りたいと思いました。でもまだ一文字、とができました。でもまだ一文字、とかできました。でもまだ一文字、とかできました。 でと いました。いました。 を や、 文字の意味を知 4 なと あ 知らないの そぶこと 0

大 4

はじめて行ったお寺

ふじ

うじ かーみ リはー グっアん三れゃ二ーやつきしたハなつしんつもす目ょ きたいっとチョ のハは目かけ目流ぎはうはハ はっんはれて流行 はハ は先生のお話です。よれてきたのでうれしかれてきたのでうれしかてもないとやったゲームをして、はれてきなのでうれしかでがしたがあるといいとがはないといいといいとはないといいといいとはないといいといいといいと な。と思いました。キでかぶと虫」です。 とわら います。 けいひんがいときもありいときもありい 先 か 生 わたしの中で一ばんおもしろ が んこがと おも があ ま流は したれ たった 三つあ てくるときに、 0 でとっても ります。 ゃくゼ

探

佐渡宗務支所下三十三番 白山 宝蔵寺



佐渡市目黒町 住 中 川 博 雄

渡百番巡礼歌縁起」だけは難を逃れた。昭和十五年には真言宗豊山派総堂・庫裡など悉く焼失したが翌年には再建を果たした。寺の過去帳と「佐道の努力によりすぐに復興を成した。明治十九年には火災によって本埋蔵物から明らかになった。明治元年に廃寺になったが、住職・濱田観埋蔵物から明らかになった。明治元年に廃寺になったが、住職・濱田観 られる。 在 時正により寄進され、寺は大いに栄えたとい の御本尊は大日如来である。 当寺は延久三年(10七1) の御本尊は虚空蔵菩薩であ 当時 開 った . う。 渡辺

|本山長谷寺の末に入る。小渡百番巡れ哥糸; 山門をくぐると左手に灰仏観音堂があり、観音像が安置され 佐渡においては慶宮寺の末寺である。 てい る。

番札所であった。「灰仏」とは護摩を焚いた後の灰を膠(ほかわ)や糊で固 巡礼三十三ヵ所があったが、徹厳は山王の宝性院を加えて三十四巡礼三十四ヵ所札所を設けた。それまで佐渡古仏巡礼三十三ヵ所 宝永八年 (1七11) 新穂北方の山王薬師堂の住職・徹厳が東部佐渡に灰仏 合計百にして「佐渡百番巡礼」を整備した。 宝蔵寺は灰仏巡礼三十 力 所と 相川



灰仏観音堂 ていた。庫裡の東側與には白山宮(白山神社)が 巡礼は大師信仰の アを成 係する。 が畑野地区にあり、 る。 に約六十社ある白山社 山号の「白

また小佐渡山麓の真言

山」はこの神社に

、あり、

にのうち

あ

Ď,

白山信

仰工

Ą

古歌に

合掌の仕方はどうすればいい お寺の Q & のでしょうか?

Q

虚心合掌、 金剛 こんごうがっしょう 合掌の二 種類をご紹介します。





金剛合掌

虚心合掌

無の一け 声 左われぞと合わす手の なかにゆかしき

南右

0 とあるように右の手 虚 13 合掌は 一般的に使っている手の合わせ方で、 は 仏様、 左の手は我々を表してい 両 手の同 ま じ

とを表したものです。 指を合わせた合掌です。この合掌は、親指、 八葉の蓮花となり、仏と我々が一体であり、悟りの花を開けるこ 小指を付けて開くと

を表して、仏様と私たちが一 ね合わせた合掌です。これは仏様への金剛石のような堅い信心 ◎金剛合掌とは、両手を合わせ右の指 体となっていることを表しま を上にして交互に指 を 重

真言宗では、 金剛合掌でお参りすることをおすすめしています。

ることは様々です。文字を大きくしたいのですが で、一番の悩みどころです。 と思ってもらうことです。 ました。 私が編 集作業に係 初めに考えることは、皆様が手に取った時に わるようになって、 ・こ・・・こへのですが内容も大切なの先ずは見やすさ、写真や色合いなど考え Ξ 回 目 の支所だよ 内容も大切 読んでみよう ŋ Y

遍路より前から盛んに行

われ

様にお伝えください。||さい。又、支所だよりにご要望が有りましたら、菩提寺院のご住でさい。又、支所だよりは、いかがでしょうか?ご感想をお聞かせく| 職だ

お礼申し上げます。 最後に支所だより十九号の発行にあたり、寄稿戴きました皆様に ありがとうございました。

大慶寺